

Kreishandwerkerschaften und Förderschulen vereinbaren Zusammenarbeit

Der Kreishandwerksmeister des Landkreises Bytów und die Schulleiter der Bytówer Förderschulen waren vom 4. bis zum 6. September 2015 zu Gast in Vorpommern-Rügen. Bei den vorangegangenen Gesprächen der Landräte im Juli dieses Jahres war die Kooperation in den beiden Bereichen vorbereitet worden.

Die Kreishandwerkerschaft Rügen-Stralsund-Nordvorpommern hatte im Juli 2015 ein Projekt gestartet, in dem es um die Weiterentwicklung der Zusammenarbeit mit polnischen Partnern geht. Neben der Ermittlung des Kooperationsbedarfs sollen potentielle Partner für die Handwerksbetriebe gefunden werden. Gemeinsam sollen die Voraussetzungen für eine vergleichbare Berufsbildung, für den Austausch von Berufsschülern und Praktikanten und die Entwicklung moderner Formen des gemeinsamen, digitalen Lernens geschaffen werden. Themenbezogene Workshops, Unternehmerreisen, und Praktikantenaustausch im Rahmen einer bedarfsorientierten Vernetzung der Interessen und die Erarbeitung entsprechender Lösungsansätze für das Handwerk stehen im Fokus des Projekts. Jaroslaw Gawin, Geschäftsführer der Bytówer Handwerkerschaft, deren Hauptaufgabe die Ausbildung von Lehrlingen ist, ist an dieser Zusammenarbeit sehr interessiert. "Die Gespräche und Unternehmensbesichtigungen, die während unseres Besuchs stattgefunden haben, waren sehr eindrucksvoll. Ich konnte viele Anknüpfungspunkte für künftige Kooperationen sehen."

Auch die Schulleiter der Bytówer Förderschulen Renata Machalewska und Kazimierz Kerlin zogen ein positives Fazit der Begegnungen in den Förderschulen in Bergen auf Rügen und Franzburg. Beeindruckt von der wunderschönen Anlage und dem Schwimmbad der Franzburger Schule, von den großen Klassenräumen, von der Ausstattung und Gestaltung der Schulen war man sich mit den Schulleiterinnen Anne Schöning und Annegret Wegener einig, dass man zukünftig gern zusammenarbeiten will. So war diese Begegnung sicher nicht die letzte, sondern vielmehr der Auftakt zu einem Erfahrungsaustausch der Förderschulen. Beide Landkreise haben ihre Unterstützung für diese Kooperation zugesagt.

Der stellvertretende Bytówer Landrat Zbigniew Batko, der die Bytówer Delegation leitete, war mit dem Besuch sehr zufrieden, denn er würde seinem Landrat von vielen neuen Kontakten berichten können. Er bedankte sich für die freundliche Aufnahme, die Gastfreundschaft und die interessanten Einblicke in unseren Landkreis.